

Les apparitions de Fatima en 1917

Quelle est la situation mondiale en 1917 ?

Ce début de XX^{ème} siècle est pour le moins agité. La première guerre mondiale dure depuis plus de trois ans maintenant et les combats font rage sur le front . La révolution d'octobre se prépare pour la Russie . Les États-Unis entrent en guerre et permettent de faire la différence qui amènera à la victoire et à l'armistice. Mais il y a aussi la grippe que l'on qualifie d'espagnole qui va décimer le monde. Bref, les troubles graves qui vont secouer tout ce siècle ne font que commencer.

Qu'en est-il du Portugal ?

Il est entré en guerre contre l'Allemagne en 1916. C'est alors une toute jeune République proclamée suite à la Révolution de 1910. Le Portugal commence d'abord par envoyer du matériel avant d'envoyer 60 000 soldats à partir de janvier 1917 pour le Nord de la France. Et ce sont des soldats vaillants et courageux, qui prennent des prisonniers allemands sur le front.

Les apparitions

Elles ont lieu à Fatima, petit village du Portugal, entre 1915 et 1917. Certes, on ne retient souvent que l'année 1917 mais les apparitions débutent dès 1915. Elles concernent trois petits bergers : Lucie Dos Santos née le 22 mars 1907 à Fatima et décédée le 13 février 2005, et ses cousins François , né le 11 juin 1908 et décédé le 4 avril 1919, et Jacinthe Marto née le 5 mars 1910 et décédée le 20 février 1920 . Ils en sont les témoins désormais mondialement connus. Trois modestes bergers, tout jeunes, qui travaillent aux champs et surveillent les troupeaux comme il est courant de le faire à cette époque là.

Comment tout cela a commencé ?

Dès 1915, les enfants sont préparés à la rencontre avec la Vierge par un ange décrit par Lucie comme un petit nuage blanc de forme humaine qui descendait du firmament. Il avait les traits d'un petit garçon de 15 ans, semblable à une statue de neige que les rayons de soleil rendaient un peu transparente. Cela se passe en silence devant les trois enfants qui ne comprennent pas qu'ils sont en train de voir un ange.

Puis, au printemps 1916, l'ange apparaît et tout en rassurant les enfants, il se présente comme étant l'ange de la paix et leur apprend à réciter la prière suivante : « Mon Dieu, je crois, j'adore, j'espère et je vous aime. Je vous demande pardon pour ceux qui ne croient pas, qui n'adorent pas, qui n'espèrent pas et ne vous aiment pas. » Il les convie à la dire trois fois de suite. Il les invite ensuite à prier les cœurs de Jésus et de Marie. Le sens du grand message de la Vierge Marie est donné et la référence des cœurs de Jésus et Marie mise en avant.

A l'été 1916, l'ange apparaît à nouveau, cette fois-ci dans le jardin de Lucie pour rappeler de prier beaucoup les cœurs de Jésus et de Marie et d'offrir des prières et des sacrifices. C'est là qu'il se révèle être l'ange du Portugal , il les engage à supporter avec générosité les multiples croix de la vie. En septembre 1916, lors de sa dernière apparition, l'ange porte avec lui un calice avec une hostie suspendue au dessus d'où coule quelques gouttes de sang. Et il les fait répéter trois fois : « Très Sainte Trinité, Père, Fils et Saint-Esprit, je vous adore profondément et je vous offre le très précieux Corps, Sang, Âme et Divinité de Notre Seigneur Jésus-Christ, présent dans tous les tabernacles du monde, en réparation des outrages, sacrilèges et indifférences par lesquelles il est Lui-même offensé. Par les mérites infinis de son Cœur Sacré et du Cœur Immaculé de Marie, je vous demande la conversion des pauvres pécheurs. » . Puis il leur fait faire leur première communion en leur disant : « Prenez et buvez le Corps et le Sang de Jésus-Christ, horriblement outragé par les hommes ingrats. Réparez leurs crimes et consolez votre Dieu. ». Puis il disparaît. Les enfants sont prêts pour la suite.

Les apparitions de la Vierge Marie.

1ère apparition le 13 mai 1917

C'est le 13 mai 1917 que la Vierge Marie apparaît pour la première fois aux jeunes pastoureaux, ouvrant une suite d'apparitions qui auront lieu chaque 13 du mois, à l'exception du 13 août puisque ce jour là, les autorités locales sont intervenues pour que les enfants ne puissent pas se rendre jusqu'au lieu des apparitions.

C'est Lucie qui est l'interlocutrice privilégiée de la Vierge Marie. Ses deux cousins souvent ne font que la voir mais ne l'entendent pas.

Lors de cette première apparition, donc, la Vierge se présente comme venant du ciel et leur donne rendez-vous pour le 13 de chaque mois. Elle précise que chacun d'entre eux ira au ciel, même si le jeune garçon aura beaucoup de chapelets à dire pour cela. Ils acceptent d'endurer les souffrances que Dieu permettra en réparation des péchés du monde et pour la conversion des pécheurs. Puis elle mentionne le chapelet, et confirme l'existence du purgatoire.

Deuxième apparition le 13 juin 1917

Lors de la deuxième apparition, le 13 juin, la Vierge leur demande de prier quotidiennement le chapelet et d'apprendre à lire. Puis, quand Lucie demande à aller au ciel, elle répond que Jacinthe et François iront au ciel très bientôt mais qu'elle restera sur la terre un certain temps. Elle la rassure en lui garantissant son soutien tout au long de sa vie. Puis elle leur montre dans la paume de sa main son cœur immaculé, outragé par les péchés de l'humanité et qui demande réparation.

Troisième apparition le 13 juillet 1917

Lors de la troisième apparition, le 13 juillet, la Vierge Marie les enjoint à continuer à réciter le chapelet pour Notre Dame du Rosaire afin d'obtenir la paix dans le monde qu'elle seule peut leur donner. A la demande de miracle afin de permettre à leurs interlocuteurs de les croire, Notre Dame répond de continuer à venir chaque mois et promet de dire en Octobre qui elle est et de faire un miracle qui sera visible de tous. Elle demande des sacrifices pour les pécheurs et leur montre l'enfer. Puis elle reconforte les enfants, demande la dévotion à son cœur immaculé. Elle leur dit que si le monde se convertit, il y aura la paix, sinon, il y aura une guerre encore pire que celle-ci. Elle demande la consécration de la Russie à son Cœur immaculé ainsi que la communion réparatrice des premiers samedis. Si on répond à ses demandes, la Russie se convertira et il y aura la paix, sinon, elle répandra ses erreurs sur le monde provoquant guerres, persécutions contre l'Église, martyrs, nations anéanties. A la fin, son Cœur immaculé triomphera. Cette vision s'accompagne de la présence d'un ange porteur d'une épée de feu dans la main gauche, retenu par la Vierge Marie. Et l'ange crie vers la terre : Pénitence, pénitence...Puis c'est la vision du saint Père souffrant, montant une montagne avant de se faire tirer dessus ;

Enfin, elle donne un moyen d'éviter l'enfer : dire après chaque mystère : « O mon Jésus, pardonnez-nous nos péchés, préservez-nous du feu de l'enfer et conduisez au ciel toutes les âmes, surtout celles qui ont le plus besoin de votre miséricorde. »

Quatrième apparition le 19 août 1917

Comme nous l'avons mentionné un peu plus haut, les autorités locales ont empêché les enfants de se rendre à leur rendez-vous mensuel avec la sainte Vierge. Pourtant lors de son apparition, cette dernière demande la construction d'une chapelle et elle demande des prières pour les pécheurs qui doivent se convertir. Enfin, elle annonce un miracle à venir afin de convaincre et de convertir ceux qui doutent .

Cinquième apparition le 13 septembre 1917

La Vierge leur apparaît et renouvelle sa demande de prier le chapelet journallement afin d'obtenir la paix. Elle leur donne quelques instructions concernant les sacrifices qu'ils offrent , dit qu'elle guérira les personnes dont le cœur est réellement tourné vers Dieu et annonce le miracle du mois

d'octobre qui convaincra ceux qui doutent encore.

Sixième apparition, le 13 octobre 1917

Un foule immense entoure les pasteurs, attendant de voir le miracle annoncé. A midi, heure solaire, Notre Dame apparaît et demande la construction d'une chapelle. Elle se présente sous le nom de Notre Dame du Rosaire. Elle demande la récitation du chapelet quotidien, annonce que la guerre va finir et que les militaires vont bientôt rentrer chez eux. Elle annonce la guérison de certains et demandent aux autres de se corriger et de cesser d'offenser Dieu. Puis elle ouvre les mains, les fait se réfléchir sur le soleil. Puis sa propre lumière continue à se réfléchir alors qu'elle s'élève. Et Lucie crie alors pour qu'on regarde le ciel. C'est alors que s'est produit le miracle du soleil qui avait été promis 4 mois plus tôt. Plus de pluie, le soleil qui se met à tourner trois fois sur lui-même et lance des faisceaux de lumière de couleurs variées. Tout à coup, il semble se détacher et tomber sur la foule. Et puis, au bout de 10 minutes, il redevient normal. Des milliers de témoins ont été témoins du phénomène. Les pasteurs ont été gratifiés de trois visions différentes :
une vision de la sainte famille à côté du soleil avec saint Joseph, l'enfant Jésus et Notre Dame.
L'enfant Jésus et saint Joseph bénissant le monde de la main de gestes en forme de croix.
Une vision de Notre Seigneur Jésus bénissant le monde et Notre Dame des sept douleurs
Une vision de Notre Dame du Carmel tenant le scapulaire brun.

Cela correspond aux trois mystères du Rosaire. Les mystère joyeux avec le sainte famille, les mystères douloureux avec Notre Dame des sept douleurs, les mystère glorieux avec Notre Dame du carmel.

Concernant le scapulaire, Lucie a déclaré des années plus tard qu'il était aussi important de le porter que de prier le Rosaire.

Tel est le récit, certes condensé, des apparitions de la Vierge Marie à Fatima et du miracle du soleil, inexplicable et imprévisible. La guerre a cessé en 1918. Mais elle a bien vite été suivie d'une autre guerre, encore plus terrible. Il semble que le message de prière et de conversion soit d'une très grande actualité dans le monde que nous vivons aujourd'hui. Suivons les conseils de la Très Sainte Vierge Marie.